

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 29 DE AGOSTO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

BOMBARDEA CIUDADES UCRAIANAS
ATAQUE MASIVO RUSO
SOCAVA TRATOS DE PAZ
Al menos 25 personas murieron en Kiev, entre ellas cuatro menores, en uno de los mayores ataques aéreos rusos contra Ucrania, lo que Estados Unidos calificó de "amenaza" a los esfuerzos de paz del presidente Donald Trump, quien busca poner fin a la guerra, pero Moscú no cede. [Pág. 24](#)

NUEVO DECRETO
SUSPENDEN LA ENTRADA
DE CALZADO EXTRANJERO
El gobierno de México prohibió a partir de este viernes la importación de calzado terminado como zapatos para niños y adultos, tenis, calzado para esquí o con punta metálica, y otros modelos que llegan al país; el objetivo es frenar prácticas desleales y fortalecer la industria nacional. [Finanzas](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

**LA VOZ**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 29 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21,959 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL **\$12.00**

HONRAN A EL SANTO
El Hijo del Santo visitó ayer el mural elaborado por el artista Alfredo Nuñez en el pasaje Guanajuato del Centro Cívico en honor a su padre, donde plasó su firma y recordó su legado aún sigue vigente en las nuevas generaciones, a las que invitó asistir a su tacha de despedida a realizarse el 5 de septiembre en esta capital. [Pág. 6](#)



TRAS LAS LLUVIAS
Retiran 4 millones de litros de agua
Con apoyo de cuadrillas, la alcaldesa Norma Bustamante dijo que continúan retirando el agua de vialidades anegadas. [Pág. 6](#)



DEUDA ACTUAL ASCENDERÁ A 230 MDP

Gestiona Tecate línea de crédito por 110 mdp

VICENTE GUERRA
El alcalde Román Cota Muñoz argumentó que se usará exclusivamente para obras públicas

Para invertir en obras públicas y mejoramiento de vialidades, el alcalde de Tecate, Román Cota Muñoz, retomará la línea de crédito aprobada durante la pasada administración por 10 millones de pesos, lo que implicaría refinanciar de nueva cuenta la deuda pública a largo plazo y elevarla a unos 230 millones de pesos.

“Este no es un tema nuevo, no es algo que nos estemos inventando de hecho en la administración anterior fue en alcalde Tarsio Benítez, se llevó a cabo la solicitud para que el ayuntamiento realizara este refinanciamiento del crédito a largo plazo que se tiene con Banst, más una línea de crédito adicional que aprobó el Congreso”.

Este proceso, dijo, “hace algunos años se intentó realizar en la anterior administración, pero a diferencia tenemos mejores condiciones en las finanzas hoy que hace años, tenemos mejores calificaciones crediticias, con calificaciones de doble A y A+, que es la máxima letra en calificaciones crediticias”, indicó. [Pág. 7](#)

CASO DARYELA
Teme familia dejen libre a feminicida
A más de 2 años que fue asesinada Daryela, su madre teme que Honorio “H” salga libre al no avanzar el proceso legal. [Pág. 5](#)



**Llegamos a todos lados.**

MÁS que una FARMACIA



¡Haz tu pedido Por WhatsApp!



Farmacia Minisúper Consultorio
24 hrs

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 29 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1292 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

INCUMPLEN PLAZAS CON TIEMPOS DE CORTESÍA

Desde el lunes se convirtió en obligación para plazas comerciales, pero no todas cumplen con la Ley; el Ayuntamiento no ha esclarecido cómo realizará inspecciones.

02 | MEXICALI



super básicos
Leche Evaporada Carnation Clavel 350 ml
\$19.90 PZA

Ofertas válidas del 20 de agosto al 20 de agosto hasta agotar existencias.



1 | DEPORTES

PASA SOLES A SEMIFINAL DE COPA VALUE



1 | ESPECTÁCULOS

REVIVIRÁ 'JUANGA' EN SERIE



17 | INTERNACIONAL

DEJA 21 MUERTOS ATAQUE AÉREO RUSO EN UCRANIA



05 | MEXICALI

DRENA MEXICALI 4 MILLONES DE LITROS DE AGUA DE LLUVIA



688) 557 4801

WHATSAPP

TWITTER

FACEBOOK

INSTAGRAM

YOUTUBE

TIK TOK

Papel Reciclado



SABADO 30 DE AGOSTO 2025
ALEJANDRO FERNANDEZ



FUTBOL AMERICANO
FUERZA FEMENINA
La National Football League (NFL) revela a ESTO que en México hay 40 millones de aficionados de los cuales el 45% son mujeres, gracias a títulos del flag football, los Cowboys, Steelers y 49ers mantienen las preferencias en nuestro país.



ESTO
TRAS BAMBALINAS TRINO

www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | VIERNES 29 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,250 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJIO RUALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



BUSCAN OPCIONES Faltan médicos en Ceresos del estado

Facilidades de medicina no permiten que sus estudiantes brinden los servicios de salud por los riesgos que conlleva para ellos, dijo José Adam Medina Amador, secretario de Salud de Baja California. La CEDIHOC recomendó esta posibilidad para atender a las personas privadas de libertad, luego del fallecimiento de Interam en los últimos años. [Pág. 4](#)

FERIA DE TIJUANA Sugieren evitar música con apología del delito

No hay una regla escrita, es un tema de común acuerdo el que no existan expresiones que promuevan el crimen durante las presentaciones musicales, dijo el regidor Arturo Aguirre. [Pág. 3](#)

PERMITIRÁ MITIGAR EL IMPACTO DEL FENÓMENO

Alistan plan binacional ante cambio climático

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Sandag recogerá datos de autoridades como la CESPT y Conagua, indicó Hernando Durán

La Asociación de Gobiernos de San Diego (Sandag), presentó un proyecto binacional para evaluar y proyectar las afectaciones que generará el cambio climático en la región fronteriza que comparan Tijuana, San Diego.

Hernando Durán Cabrera, director de Tijuana Verde, explicó que durante los próximos dos

años Sandag recabará información proporcionada por asociaciones ambientalistas y autoridades con el fin de elaborar la proyección. "Ellos traen todas las herramientas del primer mundo toda la tecnología de georreferencia, utilizando métodos satelitales y sofisticados para predecir una situación que pueda ocurrir

en esta zona", apuntó Durán. Subrayó que los problemas ambientales no reconocen fronteras, por lo que resulta indispensable contar con un plan que permita enfrentar los efectos del cambio climático. "Debemos ver cómo podemos mitigarlo. Hacer medidas para todo lo que pueda pasar", refirió Durán. [Pág. 3](#)



Escala amenaza a ciudades santuario

El zar de política fronteriza de EU, Tom Homan, anunció que Chicago, ciudad a la que el presidente Trump ha anunciado que enviara al Ejército para combatir la criminalidad, experimentará pronto un aumento en las operaciones contra migrantes. Declaró que "las operaciones se han intensificado en todo el país. [Mundo](#)



OFERTAS QUE REFRESCAN QUE BARATO AHHH!

Harina de trigo El ROSAL de 5kg **\$89.90**

Papa nativa en bolsa de 4.54kg **\$44.90**

Acetate de canola CANOIL de 946ml **\$31.90**

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF CONCLUYE PROCESO ELECTORAL JUDICIAL Y VALIDA RESULTADOS DE 881 CARGOS FEDERALES”

Ciudad de México. En sesión de la Sala Superior, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) puso este jueves “punto final” al primer proceso de la elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación tras dar “definitividad” a los resultados de todas las elecciones a los 881 cargos federales que se disputaron.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/28/politica/tepjf-concluye-proceso-electoral-judicial-y-valida-resultados-de-881-cargos-federales>

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“A HORAS DE LAS CEREMONIAS, EL INE Y EL TRIBUNAL CONCLUYEN ELECCIÓN JUDICIAL”

A horas de la renovación del Poder Judicial de la Federación (PJF), el Tribunal Electoral y el Instituto Nacional Electoral (INE) concluyeron la inédita elección judicial, la cual fue promovida por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2025/08/28/el-ine-y-el-tribunal-electoral-concluyen-eleccion-judicial>

PROCESO.

“BLOQUE AFÍN A LA 4T EN EL TEPJF CONSUMA AL AVAL A LA ELECCIÓN JUDICIAL CON TODO Y ACORDEONES”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Después de 11 meses y medio de gran intensidad, durante los cuales el bloque de magistrados electorales encabezado por la presidenta Mónica Aralí Soto Fregoso se constituyó en dique para impedir las impugnaciones contra la elección judicial, la Sala Superior del Tribunal Electoral del

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Poder

Judicial de la Federación (TEPJF) concluyó hoy la resolución de los asuntos relacionados con este ejercicio inédito y controversial.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/8/28/bloque-afin-la-4t-en-el-tepif-consuma-al-aval-la-eleccion-judicial-con-todo-acordeones-357744.html>

PROCESO.

“ANULAN TRIUNFO DE CANDIDATA A LA SALA REGIONAL MONTERREY DEL TEPJF”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) canceló este jueves los votos emitidos en 207 casillas durante las elecciones para la Sala Regional Monterrey del TEPJF, en el marco de las elecciones judiciales del pasado 1 de junio, con lo que dieron a María Guadalupe Vázquez Orozco –una candidata que fue promovida en “acordones” atribuidos a Movimiento Ciudadano y Morena-- un asiento en el organismo judicial en lugar de Madelyne Ivett Figueroa Gámez.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/8/28/anulan-triunfo-de-candidata-la-sala-regional-monterrey-del-tepif-357735.html>

EL ECONOMISTA.

“INE INSISTIRÁ EN MANTENER INDEPENDENCIA ANTE LA PRÓXIMA REFORMA ELECTORAL”

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, reconoció que aunque es necesaria una reforma electoral que le otorgue a este organismo mayores facultades técnicas, ésta debe respetar la autonomía del instituto.

<https://www.economista.com.mx/politica/ine-insistira-mantener-independencia-proxima-reforma-electoral-20250829-774861.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“CONDENAMOS LA VIOLENCIA, PERO RESPALDAMOS AL PRESIDENTE ALEJANDRO MORENO”: DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI

Ante la situación en la que se encuentra la política nacional con el reciente altercado entre el senador Gerardo Fernández Noroña y el presidente nacional del PRI Alejandro Moreno, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Álvaro Aldrete dio su postura ante los hechos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/condenamos-la-violencia-pero-respaldamos-al-presidente-alejandro-moreno-dirigente-estatal-del-pri-25461768>

- NACIONALES

PROCESO.

“MORENA, PRI Y PAN LLEVAN AL INE EL PLEITO ENTRE ‘ALITO’ MORENO Y FERNÁNDEZ NOROÑA”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Los representantes de Morena y de la oposición en el Instituto Nacional Electoral (INE) aprovecharon la sesión del Consejo General para polemizar sobre el altercado que tuvo lugar ayer en el Senado, cuando Alejandro Moreno Cárdenas, el líder nacional del PRI, empujó e insultó al presidente del Senado, el morenista Gerardo Fernández Noroña, quien había adelantado el Himno Nacional para no dar la palabra a la oposición.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/8/28/morena-pri-pan-llevan-al-ine-el-pleito-entre-alito-moreno-fernandez-norona-357713.html>

MVS NOTICIAS.

“LA REFORMA ELECTORAL NO SERÁ UNA IMPOSICIÓN, DICE MONREAL”

La reforma electoral que impulsa la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, no será una imposición, afirmó el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/8/28/la-reforma-electoral-no-sera-una-imposicion-dice-monreal-708778.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“REALIZA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR MÁS DE 127 MIL PRUEBAS MÉDICAS Y DETECCIONES TEMPRANAS AL AÑO EN PERSONAS ADULTAS MAYORES”

Mexicali, B.C. – Con 127 mil tamizajes y diagnósticos tempranos realizados cada año para detectar padecimientos comunes en la tercera edad, la administración encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda refuerza acciones de salud que aseguran atención médica, apoyos funcionales y servicios especializados para personas adultas mayores en todo el estado.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/29/realiza-gobierno-de-marina-del-pilar-mas-de-127-mil-pruebas-medicas-y-detecciones-tempranas-al-ano-en-personas-adultas-mayores/>

LA JORNADA BC.

“DESTACA GOBERNADORA APOYOS PARA ESTUDIANTES EN PRÓXIMO REGRESO A CLASES”

Tijuana, 27 de agosto. Con el inicio del ciclo escolar 2025–2026, alrededor de 900 mil estudiantes regresarán a clases en educación básica y media superior el 1 de septiembre en más de cinco mil planteles de todo el estado.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/destaca-gobernadora-apoyos-para-estudiantes-en-proximo-regreso-a-clases/>

- TIJUANA

FRONTERA.

“SE LE ESCAPA AGUA A LA CESPT POR RED DE DISTRIBUCIÓN”

Tijuana BC.- En fugas se pierden 23 de cada 100 litros de agua potable que llegan a Tijuana, por lo que las autoridades instalan sensores para detectar las fallas en el servicio público en la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/28/prometen-recuperar-agua-desperdiciada-en-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“CESPT REALIZARÁ JORNADAS PARA ATENDER RECIBOS LOCOS”

La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), realizará jornadas en las colonias donde han recibido quejas por recibos irregulares, denominados como “locos”, de acuerdo con el director de la dependencia, Jesús García Castro.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cespt-realizara-jornadas-para-atender-recibos-locos-25461961>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“RETIRAN MÁS DE 4 MILLONES DE LITROS DE AGUA ACUMULADA TRAS LAS LLUVIAS EN MEXICALI”

Mexicali, B.C.- Después de las tormentas que afectaron la capital del estado, la alcaldesa Norma Bustamante comunicó que se han recuperado todas las vialidades principales de la ciudad. En el Valle de Mexicali y en la zona poniente los trabajos continúan con un gran avance.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/29/retiran-mas-de-4-millones-de-litros-de-agua-acumulada-tras-las-lluvias-en-mexicali/>

LA CRÓNICA.

“SIN PRESUPUESTO PARA ALBERCA DE JUVENTUD 2000 PARA ESTE 2025”

Mexicali, Baja California.- La rehabilitación de la alberca del parque Juventud 2000 no se llevará a cabo este año debido a la falta de presupuesto del 2025, informó Víctor Hugo Delgado Sánchez, coordinador de gabinete del 25 Ayuntamiento de Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/29/sin-presupuesto-para-alberca-de-juventud-2000-para-este-2025/>

LA CRÓNICA.

“INCUMPLEN PLAZAS CON TIEMPOS DE CORTESÍA”

Mexicali, B.C.- Son pocas las plazas comerciales del municipio que cumplen con los 40 minutos de cortesía establecidos en los reglamentos del Gobierno Municipal.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/29/incumplen-plazas-con-tiempos-de-cortesia/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ES NECESARIO REFORZAR PROGRAMAS PREVENTIVOS PARA JÓVENES, DIJO BURGUEÑO TRAS DETENCIÓN DE UN MEJOR DE EDAD”

En respuesta a un incidente en el que un joven de 17 años disparó contra agentes de Policía Municipal, las autoridades de Tijuana han reafirmado su compromiso de fortalecer los programas de prevención del delito dirigidos a jóvenes en situación de riesgo.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/es-necesario-reforzar-programas-preventivos-para-jovenes-dijo-burgueno-tras-detencion-de-un-menor-de-edad-25461474>

FRONTERA.

“POLICÍAS EVADEN SEGUNDA PRUEBA DE DROGAS; INVESTIGAN RAZONES”

Tijuana BC.- Un total de cuatro policías municipales que dieron positivo en el examen antidoping no acudieron a realizarse la prueba confirmatoria, a pesar de que es un requisito hacerlo.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/28/policias-evaden-segunda-prueba-de-drogas-investigan-razones/>

- TECATE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GOBIERNO DEBE GARANTIZAR QUE SE PUEDA EJERCER LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE PERIODISTAS”: ROMÁN COTA

El gobierno debe garantizar que exista verdadera libertad de expresión donde se pueda ejercer de manera libre y seguro el ejercicio periodístico de los medios de comunicación, manifestó Román Cota Muñoz, presidente municipal de Tecate.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/gobierno-debe-garantizar-que-se-pueda-ejercer-la-libertad-de-expresion-de-periodistas-roman-cota-25457098>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GESTIONA TECATE LÍNEA DE CRÉDITO POR 110 MDP”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Para

invertir en obras públicas y vialidades, el alcalde de Tecate, Román Cota Muñoz, busca retomar la línea de crédito aprobada en la pasada administración por 110 millones de pesos, lo cual implicaría refinanciar la deuda pública a largo plazo y elevarla a 230 millones de pesos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/gestiona-tecate-linea-de-credito-por-110-mdp-25460288>

AFN TIJUANA.

“ROMÁN ESTÁ ENDEUDANDO AL MUNICIPIO CON REFINANCIAMIENTO, DICE DARÍO; NIEGA SEA PROPUESTA SUYA”

TECATE BC 28 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- El exalcalde de Tecate, Darío Benítez Ruiz, negó que la propuesta de refinanciamiento del crédito a largo plazo por 110 millones de pesos del municipio haya sido retomada de su administración, como aseguró el alcalde Román Cota Muñoz durante su conferencia matutina de este jueves.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167474_roman_esta_endeudando_al_municipio_con_refinanciamiento_dice_dario_niega_sea_propuesta_suya#ver_notas

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“POLICÍAS DE SAN QUINTÍN TIENEN MÁS DE DOS AÑOS ESPERANDO PARA RETIRARSE”

Ensenada BC.- Siete elementos de la Dirección de Seguridad y Protección Ciudadana de San Quintín tienen más de dos años esperando que se complete su proceso para poder retirarse, denunció la regidora Ashley Casillas Gómez, presidenta de la comisión de seguridad ciudadana del Primer Ayuntamiento de San Quintín

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/28/policias-de-san-quintin-tienen-mas-de-dos-anos-esperando-para-retirarse/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBAN HASTA 8 AÑOS DE PRISIÓN POR HALCONEO”

El Congreso del Estado de Baja California aprobó por unanimidad, la pena de cárcel de entre 3 y hasta 8 años de prisión, para quienes cometan el delito de halconeo, así como multas de hasta más de 45 mil pesos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aprueban-hasta-8-anos-de-prision-por-halconeo-25463379>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZA CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA LLAMAR A CUENTAS A SECRETARIO DE SALUD”

Con el argumento de que el sistema de salud en Baja California es federal, con 18 votos en contra y 6 a favor, el congreso del estado rechazó la posibilidad de llamar a comparecer al secretario de Salud del estado, Adrián Medina Amarillas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/rechaza-congreso-llamar-a-cuentas-a-secretario-de-salud-25468846>

AFN TIJUANA.

“DIPUTADOS EXIGEN QUE CESE EL HOSTIGAMIENTO A LA PRENSA”

MEXICALI BC 28 DE AGOSTO 2025 (AFN).- Los diputados de oposición en el Congreso del Estado, emitieron un posicionamiento donde condenan los ataques a la prensa en Baja California. Los legisladores Daylin García de MC; Yohana Hinojosa Gilvaja del PT; Diego Echevarría, Alejandrina Corral y María Yolanda Gaona del PAN; así como Humberto Valle del PRI, exigieron a las autoridades cesen el hostigamiento y la violencia a los periodistas, y que se resuelvan los casos pendientes ante la justicia.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167466_diputados_exigen_que_cese_el_hostigamiento_a_la_prensa#ver_notas

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CASO DARYELA: PIDE DIPUTADA IMPEDIR LIBERACIÓN DE FEMINICIDA”

Un exhorto para impedir la liberación de Honorio “N”, acusado del feminicidio de la joven Daryela en enero de 2023, lanzó la diputada local Michel Sánchez Allende, ante los temores de la familia de la víctima de una liberación por falta de sentencia.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/caso-daryela-pide-diputada-impedir-liberacion-de-feminicida-25459024>

ZETA.

“SI NO HACE NADA, QUE RENUNCIE”, MC PIDE COMPARECENCIA DE SECRETARIO DE SALUD

Sobre las causas y responsabilidades del colapso del sistema de salud en Baja California es por lo que los diputados de oposición piden la comparecencia del secretario de salud estatal José Adrián Medina Amarillas. Fue la legisladora de Movimiento Ciudadano, Daylin García Ruvalcaba, quién inició con el debate proponiendo que el médico Medina Amarillas explique su gestión ante el IMSS Bienestar y responda ante las peticiones de medicamentos, consultas y cirugías.

<https://zetatijuana.com/2025/08/si-no-hace-nada-que-renuncie-mc-pide-comparecencia-de-secretario-de-salud/>

ZETA.

“NO ES LA FORMA CORRECTA DE COMBATIR A UN PERIODISTA”, DIPUTADO MOGOLLÓN SOBRE CASO HERAS

“No es la forma correcta de combatir a un periodista”, fue lo expresado por el diputado de Morena, Fidel Mogollón, durante su posicionamiento en el exhorto del Congreso de Baja California para investigar y dar resultados en el caso de la agresión del periodista Jorge Heras en el ataque registrado el pasado martes 26 de agosto de 2025 al llegar a los estudios de su programa en redes sociales Ciudad Capital.

<https://zetatijuana.com/2025/08/no-es-la-forma-correcta-de-combatir-a-un-periodista-diputado-mogollon-sobre-caso-heras/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

“PIDE INDEX ZONA COSTA MECANISMOS PARA RETENER INVERSIONES EN BAJA CALIFORNIA PARA EL RESTO DEL 2025 Y EVITAR INCERTIDUMBRE ARANCELARIA”

TIJUANA.- Durante entrevista a medios de comunicación dentro de la reunión mensual de socios Index Zona Costa BC, el presidente del organismo, Federico Serrano Bañuelos, aseguró que se encuentran en pláticas con las diferentes

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

instancias gubernamentales, estatales y federales, para establecer un plan de contingencia que buscará estimular y promover beneficios a las inversiones, que si bien no ha habido nuevas inyecciones de capital representativas, se busca retener a las que ya existen.
<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/pide-index-zona-costa-mecanismos-retener-inversiones-baja-california-resto-2025-evitar-incertidumbre-arancelaria-n839401>

EDUCACIÓN / CULTURA

- ENSENADA

FRONTERA.

“CICSE SE RESERVA INFORMACIÓN DEL PROYECTO EL SAUZAL”

Ensenada BC.- Un grupo de ciudadanos solicitó por transparencia al Centro de Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada (Cicese) el documento que contiene la propuesta presentada para el desarrollo del Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) para la ampliación del Puerto de El Sauzal, sin embargo, el centro de investigación respondió que la información está clasificada como reservada durante un periodo de tres años

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/28/cicese-se-reserva-informacion-del-proyecto-de-el-sauzal/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“UN ‘SOLDADO’ EN ALITO Y NOROÑA TE DIO”

TIJUANA BC 28 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Tanto ha insistido la presidenta en aquello de que "tenemos el Himno" para dirimir diferencias, que ayer lo demostraron Alejandro "Alito" Moreno y Gerardo Fernández Noroña.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Y con aquello de que "un soldado en cada hijo te dio", el soldado Alito le hizo ver su suerte al soldado Gerardito. Pero eso sí... Después de que civilizadamente, cantaron el himno nacional.

Tan "sácale punta" que siempre se ha mostrado el morenista y antes petista que, este miércoles demostró que aunque se diga "viejito", ya no puede seguir "cantando" broncas porque lleva las de perder.

Pero ahora y aprovechando la mayoría abusiva que han logrado, como buen perdedor amenazó con quitarle el fuero a quienes le agredieron. Y tengan la seguridad que lo promoverá hasta lograrlo, no obstante que, algunos empujones, cachetadas, zapes, rasguños y uno que otro "jab", no son causales de un juicio de procedencia, ni para el ansiado desafuero por parte de los guindas.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/167469_un_soldado_en_alito_y_norona_te_dio#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

RELEVO EN SRL... EXHORTO... RIESGO... DENUNCIA...

Quien no se guardó nada durante la presentación del exhorto de la diputada por Morena y presidenta de la Comisión de Comunicación Social de la XXV Legislatura, ARACELY GERALDO, fue la legisladora por el PT, YOHANA HINOJOSA GILVAJA, respecto a la agresión que sufrió el periodista JORGE HERAS. Y es que señaló que es la primera ocasión en que los diputados de Morena se suman a un tema relacionado con los periodistas, cuando hace unos meses intimidaron a una periodista de un medio estatal y una más que fue citada por la Fiscalía General de la República (FGR), por lo que el apoyo a los periodistas debe ser parejo.

La diputada de extracción opositora y de la corriente del ex gobernador JAIME BONILLA, aprovechó la crítica para decir que la fiscal MARÍA ELENA ANDRADE RAMÍREZ ha demostrado "ineptitud" en el cargo e incluso en su reciente comparecencia fue protegida por los legisladores morenistas, Donde le señalaron que no han capturado a los autores intelectuales por los homicidios de la periodista LOURDES MALDONADO y del fotoperiodista MARGARITO MARTÍNEZ en Tijuana desde enero del 2022.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-relevo-en-srl-25462632>